

UNIVERSIDAD DE COSTA RICA  
CONSEJO UNIVERSITARIO  
**ACTA DE LA SESIÓN N.º 6213 EXTRAORDINARIA**  
CELEBRADA EL MIÉRCOLES 29 DE AGOSTO DE 2018  
APROBADA EN LA SESIÓN N.º 6228 DEL JUEVES 11 DE OCTUBRE DE 2018

---



**TABLA DE CONTENIDO**

**PÁGINA**

ARTÍCULO ÚNICO. Homenaje a mejores promedios de posgrado 2017.....	2
--	---

Acta de la sesión **N.º 6213, extraordinaria**, celebrada por el Consejo Universitario el día miércoles veintinueve de agosto de dos mil dieciocho. Aula Magna, Plaza de la Autonomía.

Asisten los siguientes miembros: Dr. Rodrigo Carboni Méndez, director, Área de Ciencias Básicas; Dr. Henning Jensen Pennington, rector; Ph.D. Guillermo Santana Barboza, Área de Ingeniería; M.Sc. Carlos Méndez Soto, Área de Ciencias Agroalimentarias; Dra. Teresita Cordero Cordero, Área de Ciencias Sociales; M.Sc. Miguel Casafont Broutin, Área de Artes y Letras; M.Sc. Patricia Quesada Villalobos, Sedes Regionales; Lic. Warner Cascante Salas, sector administrativo; Prof. Cat. Madeline Howard Mora, Área de Salud; Sr. Sebastián Sáenz Salas y Srta. Verónica Chinchilla Barrantes, sector estudiantil, y el Ing. Marco Vinicio Calvo Vargas, representante de la Federación de Colegios Profesionales.

La sesión se inicia a las dieciséis horas y veintiún minutos, con la presencia de los siguientes miembros: Dr. Henning Jensen, M.Sc. Carlos Méndez, M.Sc. Patricia Quesada, Prof. Cat. Madeline Howard, Ing. Marco Calvo, M.Sc. Miguel Casafont, Sr. Sebastián Sáenz, Dra. Teresita Cordero, Srta. Verónica Chinchilla, Ph.D. Guillermo Santana, Lic. Warner Cascante y Dr. Rodrigo Carboni.

El señor director del Consejo Universitario, Dr. Rodrigo Carboni, da lectura a la siguiente agenda:

**Punto único:** Homenaje a mejores promedios de posgrado 2017.

## **ARTÍCULO ÚNICO**

### **Homenaje a mejores promedios de posgrado 2017.**

MAESTRA DE CEREMONIAS:– Muy buenas tardes. El Consejo Universitario de la Benemérita Universidad de Costa Rica les da la más cordial bienvenida y les agradece su presencia en esta sesión, en la cual se rendirá un merecido homenaje a los mejores promedios de posgrado del año lectivo 2017. Esta actividad forma parte de la conmemoración del septuagésimo octavo aniversario de esta casa de estudios superiores.

Integran la mesa principal: el señor director del Consejo Universitario, Dr. Rodrigo Carboni Méndez, quien preside la sesión; la señora vicerrectora de Vida Estudiantil, M.Sc. Ruth de la Asunción Romero, en representación del señor rector, Dr. Henning Jensen Pennington; las señoras y señores miembros del Consejo Universitario: M.Sc. Carlos Méndez Soto, M.Sc. Patricia Quesada Villalobos, Prof. Cat. Madeline Howard Mora, Marco Vinicio Calvo Vargas, M.Sc. Miguel Casafont Broutin, Lic. Warner Cascante Salas, Dr. Guillermo Santana Barboza, Srta. Hazel Verónica Chinchilla Barrantes; Dra. Teresita Cordero Cordero y Sr. Sebastián Sáenz Salas.

Seguidamente, el señor director del Consejo Universitario, Dr. Rodrigo Carboni Méndez, hará la apertura de esta sesión.

- **Apertura de la sesión**

DR. RODRIGO CARBONI: – Buenas tardes a todos y a todas. Hago apertura de la sesión N.º 6213, extraordinaria, del miércoles 29 de agosto de 2018, con el punto único de homenaje a mejores promedios de posgrado 2017.

- **Palabras del estudiante José Tobías Ovares Gutiérrez, en representación de los mejores promedios de posgrado**

MAESTRA DE CEREMONIAS: –A continuación escucharemos las palabras de José Tobías Ovares Gutiérrez, de la Maestría Académica en Artes con énfasis en Artes Escénicas, quien es uno de los seis estudiantes que obtuvieron el primer promedio general de posgrado.

Él hablará en representación de este distinguido grupo de alumnos que hoy reciben este merecido reconocimiento institucional.

SR. JOSÉ TOBIÁS OVARES: –Señora M.Sc. Ruth de la Asunción, en representación del señor rector, Dr. Henning Jensen Pennington; señor director del Consejo Universitario, Dr. Rodrigo Carboni Méndez, señoras y señores miembros del Consejo Universitario, autoridades universitarias, estudiantes que hoy serán distinguidos y distinguidas por su excelencia; familiares y amigos que acompañan. Señoras y señores.

Me encantaría poder dar cuenta de las mil y una historias que están detrás de los resultados obtenidos por mis compañeros y compañeras del Sistema de Estudios de Posgrado, durante el 2017. Tengo la certeza de que escucharíamos testimonios invaluable de sacrificio, constancia y búsqueda de la excelencia.

Puedo imaginar a cada estudiante de este selecto grupo esforzándose hasta el límite de sus posibilidades: al borde del agotamiento, frente a la densidad de esos textos académicos a los que nos hemos habituado o más allá del cansancio, frente al reto de adquirir destrezas prácticas en las que se pone en juego el bienestar de otras personas.

También puedo imaginarlos e imaginarlas en la íntima satisfacción producida por los deberes realizados a conciencia, y por esa alegría primordial que sentimos al descubrir que nuestra mirada ha cambiado, volviéndose más aguda, exigente y crítica, pero también comprensiva, integradora y respetuosa de lo que se percibe como diferente.

Lo único que no podría imaginar esta tarde es que hayamos podido conseguir tales logros en solitario o desvinculados y desvinculadas de esa red de afectos que, sin duda, nos ha sostenido a lo largo de este proceso. Me refiero a nuestras parejas, hijos e hijas, familiares, amistades y colegas. Sin duda, son todos ellos y ellas quienes nos tienen acá, reforzándonos la idea de que el estudio no es simplemente una actividad instrumental, sino un valor y, sobre todo, una convicción.

Por eso, creo que lo más sincero que podemos decir hoy es “gracias a ustedes, personas queridas”. Gracias por ajustar, con una enorme ternura, sus vidas y necesidades afectivas al ritmo trepidante de nuestros estudios. Gracias por escucharnos, con paciencia, cuando intentábamos resumirles, en medio de las carreras del desayuno, las profundidades teóricas o técnicas de algún autor o autora de apellido impronunciable. Gracias por estar allí, hombro con hombro, ganándose a pulso esos puntos que hoy nos reconocen a nosotros y nosotras cuando, en realidad, son también de ustedes.

Gracias por recordarnos que detrás de todo esfuerzo intelectual existe la voluntad de ser mejores personas, no solo para nuestros seres queridos, sino también para la sociedad que ayuda a sostener este enorme proyecto académico que es la Universidad de Costa Rica. Por ese motivo, luego de esta celebración, lo más conveniente será volver a nuestros deberes, redoblar esfuerzos, y no olvidar que el verdadero premio a la excelencia radica en el impacto positivo que podamos generar en otras vidas. Gracias, también, estimado cuerpo docente del Sistema de Estudios de Posgrado, por la generosa, paciente y desprendida actitud de guiarnos por ese camino que ustedes ya recorrieron.

Autoridades universitarias: aceptamos y agradecemos con humildad el presente homenaje. Espacios como este son fundamentales para encontrarnos, reconocernos y compartir esa búsqueda de la luz inscrita en el lema que resume el propósito fundamental de nuestra Universidad.

¡Que permanezca resonando la palabra “gracias” en la emoción y en la reflexión de quienes compartimos este momento!

Muy buenas tardes.

- **Palabras del director del Consejo Universitario, Dr. Rodrigo Carboni Méndez**

DR. RODRIGO CARBONI: – Muy buenas tardes señora vicerrectora de Vida Estudiantil, M.Sc. Ruth de la Asunción Romero, por sí y en representación del señor rector; compañeras y compañeros del Consejo Universitario; autoridades universitarias; docentes; funcionarias y funcionarios administrativos, estudiantes que hoy serán distinguidos por su excelencia, familiares, amigos y amigas que los acompañan. Señoras y señores.

Hoy, la Universidad de Costa Rica se viste de gala, pues en el marco de su 78.º aniversario celebramos, una vez más, el esfuerzo y la dedicación de un distinguido grupo de estudiantes de todas las áreas del conocimiento y de todas las sedes universitarias con los mejores promedios del año lectivo anterior. Esta mañana recibieron el reconocimiento institucional 117 estudiantes de grado, y en esta ceremonia lo harán 62 estudiantes de posgrado.

No cabe duda que ustedes han dado lo mejor de sí para engalanarse con tan merecido premio, pero, al mismo tiempo que aplaudimos sus logros personales, nos resulta imperativo recordarles el compromiso que tienen, como miembros de esta comunidad universitaria que hace eco de la universidad humanista, de contribuir con la transformación de una sociedad más solidaria y menos egoísta, respetuosa de las diferencias y más inclusiva, frente a la discriminación, la violencia y el odio.

Ustedes deben procurar, con su talento, hoy reconocido, la búsqueda incansable de la verdad y el conocimiento; la capacidad de trabajo individual y colectivo, el trabajo sistemático, la creatividad y la imaginación, en pro del desarrollo y el progreso equitativos de nuestro país, principalmente en circunstancias económicas y sociales apremiantes, como las actuales. También, aportar luz, desde sus saberes y quehaceres, en la solución de los problemas nacionales, que nunca son pocos.

Algunos de ustedes apenas están en los inicios de su carrera de posgrado, otros, finalizando su especialización, o incluso, algunos forman parte ya de la fuerza laboral del país, no importa desde donde actúen, lo importante es que respondan ante la sociedad como ella lo demanda, con excelencia, con honestidad y ética.

Ustedes serán los y las protagonistas de las grandes transformaciones económicas, culturales y sociales que se darán en Costa Rica en las próximas décadas. La conmemoración de este aniversario es una oportunidad propicia para reafirmar los logros colectivos de nuestra *alma mater*, a lo largo de 78 años, no solo en la formación de profesionales humanistas, éticos, críticos, y capaces, sino para resarcir el esfuerzo de la sociedad costarricense, porque con sus más de 1300 proyectos de investigación y servicios especializados, la Universidad de Costa Rica aporta y garantiza cada día beneficios para el país, tal y como lo demanda nuestro *Estatuto Orgánico*.

Recientemente, la Oficina de Divulgación lanzó la campaña “UCR presente”, que da cuenta de las contribuciones de esta casa de estudios a la vida nacional; así, la Universidad de Costa Rica, vigila la calidad de la gasolina, el gas y la electricidad que recibimos; garantiza la calidad de los granos que

consumimos, asegura la efectividad de los medicamentos que tomamos, informa sobre la actividad volcánica y telúrica que nos sobrecoge (como acaba de pasar hace algunos minutos, que de seguro ya fue registrada por la Red Sismológica), advierte de los riesgos de mares y mareas, verifica la calidad de los alimentos para nuestras mascotas, ha descubierto más de 800 nuevas especies de la biodiversidad nacional, impulsa el talento artístico, desarrolla antivenenos que salvan vidas, evalúa las carreteras y puentes por los que transitamos, y brinda más de un millón de horas de trabajo social comunitario. No es casualidad, entonces, que en la última encuesta del Centro de Investigación y Estudios Políticos (CIEP), la Universidad de Costa Rica queda como la institución mejor evaluada por los ciudadanos. Es indiscutible su presencia en la vida nacional, erigiéndose así como uno de los pilares fundamentales de nuestra democracia, de nuestra institucionalidad y de nuestra identidad.

Desde su creación, la Universidad de Costa Rica ha estado presente, cotidianamente, en el desarrollo de Costa Rica, vinculada a la sociedad, que es la que sustenta y hacia la cual está orientada su labor académica, su investigación y su acción social.

Mejores promedios, ustedes honran esta casa con su actitud responsable y su espíritu de excelencia; por eso representan una garantía de permanencia y continuidad de la Universidad de Costa Rica. Como director y miembro del Consejo Universitario y, en su nombre, me complace, profundamente, felicitarlos y felicitarlas por este triunfo académico, y los invito y las invito a seguir adelante.

Muchas gracias.

- **Palabras de La vicerrectora de Vida Estudiantil, Dra. Ruth De la Asunción Romero, en representación del rector.**

MAESTRA DE CEREMONIAS: –Escucharemos seguidamente a la señora vicerrectora de Vida Estudiantil, la M.Sc. Ruth de la Asunción Romero, por sí y en representación del señor rector, el Dr. Henning Jensen Pennington.

M.SC. RUTH DE LAASUNCIÓN ROMERO: –Muy buenas tardes a todos y a todas. Señor director del Consejo Universitario, Dr. Rodrigo Carboni Méndez; señores y señoras miembros del Consejo Universitario; señor decano del Sistema de Estudios en Posgrado, Dr. Álvaro Morales Ramírez; señor diputado, señoras directoras y señores directores de programas de posgrado de la Universidad de Costa Rica, profesores, profesoras, compañeros y compañeras universitarias, estudiantes que hoy son homenajeados y homenajeadas, familiares y amigos, esposos, hijos e hijas, padres y madres. Un saludo muy especial a todos; realmente los logros académicos de cada uno y cada una siempre son sustentados, como bien lo dijo usted hace un momento, por esa motivación que nos mueve siempre hacia adelante. Todos y todas ustedes son parte de los logros de sus seres queridos también.

El reconocer el mérito académico en un contexto univesitario es siempre un momento especial para nuestra comunidad. Pocas veces pasan inadvertidas; la alegría de estos instantes, la presencia de familiares y amigos para acompañar en este acto tan importante, son apenas algunos signos de un evento tan esperado como este.

No es para menos sentir un ambiente tan festivo: nos reunimos para celebrar el esfuerzo y la excelencia académica, que, más allá de ser valores que nuestra Universidad promueve y atesora, también son el signo de un importante compromiso personal. Si bien nos identificamos como una comunidad, reconocemos el aporte individual de cada persona aquí presente, y lo admiramos. Hacer este reconocimiento es importante por dos motivos: sabemos que en una sociedad cada pieza suma y cuenta. Así como cada uno de nosotros y nosotras tiene su cuota de aportes ciudadanos para vivir

en un mejor país, la sociedad se alimenta de estos aportes para construir, colectivamente, bienestar y seguridad para cada persona, y en el caso muy privilegiado de nuestro país, es precisamente la que hace posible que Costa Rica tenga un colectivo de universidades públicas, con diferentes trayectorias, enfoques, abordajes y una universidad como la Universidad de Costa Rica, con 78 años de existencia y con aportes a la sociedad.

Y es que, en esa misma línea, la Universidad de Costa Rica es una institución determinante en la construcción del Estado social de derecho costarricense, al que día a día contribuye, desde la investigación muy vinculada a los Trabajos Finales de Graduación de grado, pero especialmente a los de posgrado, desde la acción social y la docencia al desarrollo nacional. Sus innumerables aportes están presentes en las acciones cotidianas que mencionaba el Dr. Rodrigo Carboni, de esos aportes en sectores específicos, en asegurar componentes importantes del bienestar de nuestra población, pero también en muchas otras cosas; en desarrollo de nuevos productos, de nuevas variedades, de productos que consumimos y que exportamos, en ese velar desde las múltiples áreas de experiencia representada en nuestra *alma mater* por el bienestar de la población costarricense. Y esto es posible por el nivel de involucramiento que con el bienestar de la colectividad nacional se tiene desde los quehaceres propios y desde unidades altamente especializadas, pero también desde el diario quehacer de las unidades académicas.

Ustedes, queridas y queridos estudiantes, forman parte del contingente de más de 41.000 estudiantes que integran nuestra comunidad universitaria. Ahora que, con orgullo, recibirán este justo reconocimiento, los y las presentamos a la sociedad como un grupo realmente destacado y lo hacemos con un gran orgullo y una gran alegría. Es de nuestra enorme satisfacción verlos y verlas en este día, y saber que con su esfuerzo y dedicación universitaria, contribuyen y contribuirán aún más a recobrar la esperanza, la esperanza en nuestra sociedad. Esa esperanza, ustedes nos ayudan a atesorarla, a acrecentarla; ustedes hallaron en la Universidad esa luz que los y las invito a buscar más allá, a explorar nuevas potencialidades en ustedes mismos, pero también en sus diferentes áreas de desempeño, es el *lucem aspicio*, y son sin duda un ejemplo a seguir por otras personas, por otros y otras estudiantes. Realmente es un acontecimiento importante, y por eso no nos cansamos de decir que para nosotros es una verdadera celebración.

Estoy segura de que muchos y muchas estarán enfrentando ese formidable reto de combinar el esfuerzo académico con la vida familiar, con los compromisos laborales, esa capacidad que se va desarrollando en el día a día para que los días tengan muchas más horas que veinticuatro, muchas veces a costa de las horas de sueño recomendadas por la Organización Mundial de la Salud. Pero, bueno, yo creo que ese compromiso de todas y todos ustedes viene de una conciencia muy clara de que acceder a estudios universitarios, y especialmente poder cursar un posgrado en una universidad pública, es un verdadero honor; es una oportunidad que no muchas personas tienen en el mundo. Realmente, la sociedad es la que ha permitido que estudiaran para prepararse y ser profesionales de bien y poder optar por un nivel más alto de especialización. Entonces debe ser para ella, para la sociedad, esa retribución de ese conocimiento, con acciones que tiendan al bienestar común y al desarrollo, desde ese enorme potencial que abre la combinación de una formación de grado con una formación de posgrado. Sea en una misma línea disciplinar o en todas esas fantásticas combinaciones que responden a necesidades reales y cada vez más complejas de una sociedad como la nuestra.

Esa responsabilidad también significa reconocer que el país y nuestra región –una de las más desiguales del mundo– requieren de personas activas, dinámicas, con un corazón sensible y humanista, como humanista es nuestra Universidad, y que sepan aplicar lo aprendido en busca de respuestas a las miles de preguntas que tenemos sobre el porvenir. En las diversas disciplinas en las cuales hoy todos y todas ustedes reciben este reconocimiento, siempre habrá espacios para sembrar nuevas semillas, para iluminar rincones oscuros, para moldear ideas y proyectos que sean de provecho para una comunidad, para la sociedad, y quiero hacer énfasis en la diversidad disciplinar,

porque eso es algo que caracteriza a la Universidad de Costa Rica; es una universidad comprensiva, esa universalidad del conocimiento, esa integración de saberes, ese enfoque humanista que se refleja de muchas maneras, en los estudios de grado, lo sabemos en el bloque humanista obligatorio para todos los estudiantes y las estudiantes, se refleja en muchas otras dinámicas, en el Trabajo Comunal Universitario; pero también se refleja en ese compromiso para con la sociedad, desde el abordaje que ustedes tienen en los diferentes cursos de posgrado, desde sus profesores y profesoras con una experiencia que combina investigación, acción social, conciencia ciudadana. Realmente, esa diversidad disciplinar no puedo dejar de relacionarla con la independencia de la universidad pública; esa que es emblemática y que es altamente cuestionada por algunos sectores y especialmente por algunos intereses particulares. Esa independencia, esa autonomía, esa capacidad de decidir de manera consciente continuar siendo una institución plural y crítica, es de gran valía para las posibilidades de avance de nuestra sociedad.

A lo largo de la historia hemos visto numerosos ejemplos, y América Latina es una colección de ejemplos históricos en los cuales el debilitamiento de la institucionalidad pública y muy en particular el silenciamiento, o algunas veces aniquilamiento de la universidad pública, ha sido un elemento catastrófico para el avance social de nuestra amplia región, y en este momento, en nuestra querida y hermanada comunidad centroamericana vemos ejemplos sumamente dolorosos, de la forma en que ese debilitamiento, esa pérdida o esa cesión de la autonomía, que solo la historia podrá juzgar, estos dolorosos eventos, vemos la evidencia de la forma en cómo se debilita la institucionalidad desde ese anulamiento de las fuentes de pensamiento crítico. Y nunca pierdan esa capacidad, usen, atesoren el conocimiento que tienen, pero también esa formación ciudadana y humanista para ser siempre fuente de pensamiento crítico; no callen, incluso en las discusiones familiares o entre amigos, los ambientes más coloquiales donde surgen de un pronto a otro, o en las redes sociales, son un buen ejemplo, en esos grupos de amigos en los que ustedes están, de un pronto se tiran más de uno, con compañeros o compañeras tal vez de colegio o de trabajo, donde hay manifestaciones de todo tipo que son absolutamente contrarias a esa visión humanista, a esa necesaria prioridad de la sociedad, y me refiero no solo al tema de la xenofobia, sino a muchos otros, no a los tentáculos del neoliberalismo, a socavar la institucionalidad pública, el Estado social de derecho, que ha permitido sostener la estabilidad social en nuestro país, por poner algunos ejemplos. Pero estoy segura de que ustedes tienen eso muy consciente y muy presente como miembros de esta comunidad universitaria.

Crean siempre en ustedes mismos, en ustedes mismas: su esfuerzo es el que los y las ha traído hasta aquí. Queremos motivar a que se sigan comprometiendo con ustedes mismos en cada decisión que vayan a tomar, y que mantengan ese compromiso de defender el bien común mediante sus acciones y sus conocimientos. Es un compromiso para con sus familias, sus comunidades, sus amistades: es para con la sociedad en la que vivimos, y que todos queremos ver cambiar para mejor.

Sigan asumiendo con gran responsabilidad sus estudios, y honren las oportunidades que tienen, tal y como la Universidad ha honrado sus principios orientadores para su formación. Y no se desliguen, ni ahora ni nunca de su *alma mater*, quizá algunos de ustedes ya han concluido sus estudios dado que se premian los promedios del año anterior. Siempre van a tener ustedes, incluso al concluir, muchísimo que enseñarnos de vuelta, y lo cierto es que nunca dejarán ustedes ni nosotros de aprender, y ese aprendizaje es mutuo, y es mutuo en las aulas.

El apoyo que, a lo largo de este tiempo, les han brindado sus padres, hijos, hermanos, familiares, amigos, compañeros y compañeras, profesores y profesoras, retribúyanlo siempre, volviendo esa experiencia y ese camino de vida hacia otros jóvenes, siendo honestos en los trabajos que ahora tienen, o a los que al culminar sus estudios de posgrado podrán obtener o gestar en un momento oportuno y compartiendo el nuevo conocimiento que están en capacidad de generar. Desde su compromiso como profesionales y como estudiantes de posgrado, sepan poner en alto a esta institución siempre presente, aún necesaria y vigente, como equilibrio en una sociedad que a veces pretende desmerecer

la educación superior pública. La institucionalidad sufre ataques fuertes y debemos levantar nuestras voces para defender la educación superior pública, la población estudiantil y su derecho a estudiar. No es correcto perjudicar lo que es sustancial para asegurar un futuro mejor para la población costarricense, y la educación pública es crucial en ese aspecto, en todos sus niveles.

Hoy, más que nunca, es necesario que estudiantes, funcionarios, pero también nuestros egresados y egresadas, sienten las bases de la defensa de nuestra Universidad. Tendemos a ser un colectivo silencioso en general y esa propensión tenemos que vencerla. Los momentos realmente son críticos y tenemos que expresarnos y posicionarnos sobre las cosas que están en este momento ocurriendo y discutiéndose en nuestro país.

Felicidades por sus logros y su excelencia en el avance académico. Que este logro sea un estímulo adicional para sus ambiciones sociales, emocionales e intelectuales, y que siempre tengan presente que una sociedad es la relación que se genera entre los individuos de un grupo. Ustedes, así como lo han hecho hasta hoy, toman la batuta de decidir cómo pueden hacer que estas relaciones se fortalezcan con comunicación y cooperación, en procura de concebir juntos y juntas un mejor país. Sin duda su destacado desempeño en los estudios de posgrado, en las más diversas disciplinas, nos llena de orgullo, y también de esperanza por las contribuciones que con base en esa combinación de saberes de grado y posgrado están ustedes, en un futuro próximo, en capacidad de brindar para una mejor sociedad, una más equitativa, más inclusiva, una con mayores oportunidades para todos y todas. Muchas gracias y de verdad una sincera felicitación.

- **Acto cultural. Puesta en escena de *La puerta roja*, a cargo de los coreógrafos e intérpretes Mainor Gutiérrez y Jimena Muñoz, de danza universitaria.**

MAESTRA DE CEREMONIAS: –A continuación tendremos el honor de disfrutar de una puesta en escena de la obra *La Puerta Roja*, a cargo de los coreógrafos e intérpretes: Mainor Gutiérrez y Jimena Muñoz, de Danza Universitaria.

*Dos personajes en un sitio cualquiera atraviesan un bucle de situaciones como la vida, que siempre es la misma y nunca es igual.*

**\*\*\*Acto cultural\*\*\***

Muchas gracias a Danza Universitaria por su extraordinaria presentación.

Les agradezco a las señoras y señores miembros del Consejo Universitario, y a la señora vicerrectora ocupar sus asientos en la mesa principal.

- **Entrega de reconocimientos a los mejores promedios**

MAESTRA DE CEREMONIAS: –Todos los años, en el marco de la conmemoración del aniversario de la Universidad de Costa Rica, es tradición que se rinda un homenaje a la excelencia académica estudiantil.

La tarde de hoy reciben reconocimiento 62 estudiantes de posgrado, quienes se distinguieron con los mejores promedios durante el año lectivo 2017.

Iniciamos esta premiación con los mejores promedios generales, quienes recibirán sus certificados de excelencia académica, una medalla y una asignación económica.

Participarán en esta entrega el señor director del Consejo Universitario, Dr. Rodrigo Carboni Méndez; la señora vicerrectora, M.Sc. Ruth De la Asunción, y los acompañan el M.Sc. Miguel Casafont, la Dra. Teresita Cordero y el Ph.D. Guillermo Santana.

El primer mejor promedio general de posgrado lo comparten seis estudiantes, quienes obtuvieron la calificación perfecta.

**José Tobías Ovares Gutiérrez**

- *Primer promedio general de Posgrado*
- *Mejor promedio de Maestría Académica del Área de Artes y Letras*
- *Mejor promedio del Posgrado en Artes*

Promedio: 10.0

**Mary Ann Porta Araya**

- *Primer promedio general de Posgrado*
- *Mejor promedio de Especialidad del Área de Salud*
- *Mejor promedio del Posgrado en Especialidades Médicas*

Promedio: 10.0

**Saúl Gerardo Quirós Cárdenas**

- *Primer promedio general de Posgrado*
- *Mejor promedio de Especialidad del Área de Salud*
- *Mejor promedio del Posgrado en Especialidades Médicas*

Promedio: 10.0

**Javier Alonso Estrada Zeledón**

- *Primer promedio general de Posgrado*
- *Mejor promedio de Especialidad del Área de Salud*
- *Mejor promedio del Posgrado en Especialidades Médicas*

Promedio: 10.0

**Gabriel Torrealba Acosta**

- *Primer promedio general de Posgrado*
- *Mejor promedio de Especialidad del Área de Salud*
- *Mejor promedio del Posgrado en Especialidades Médicas*

Promedio: 10.0

**Tatiana Monge Jiménez**

- *Primer promedio general de Posgrado*
- *Mejor promedio de Especialidad del Área de Salud*
- *Mejor promedio del Posgrado en Especialidades Médicas*

Promedio: 10.0

**Éricka Mayeni Valverde Valverde**

- *Segundo promedio general de Posgrado*
- *Mejor promedio de Posgrado Interinstitucional*
- *Mejor promedio del Posgrado en Estudios de la Mujer*

Promedio: 9.94

**Johnny Rodríguez Gutiérrez**

- *Tercer promedio general de Posgrado*
- *Mejor promedio de Maestría Profesional del Área de Ciencias Sociales*
- *Mejor promedio del Posgrado en Administración Pública*

Promedio: 9.93

**Alexandra Morales Flores**

- Tercer promedio general de Posgrado
- Mejor promedio de Maestría Profesional del Área de Ciencias Sociales
- Mejor promedio del Posgrado en Administración Pública

Promedio: 9.93

MAESTRA DE CEREMONIAS: –Démosle un fuerte aplauso a este distinguido grupo de estudiantes. Les agradecemos al M.Sc. Miguel Casafont, a la Dra. Teresita Cordero y al Ph.D. Guillermo Santana. Se unen a esta entrega la Prof. Cat. Madeline Howard, el Ing. Marco Vinicio Calvo y el señor Sebastián Sáenz.

Continuamos con los mejores promedios por Área Académica.

**Marianella Ballar Calvo**

- Mejor promedio de Maestría Profesional del Área de Artes y Letras
- Mejor promedio del Posgrado en Español como Segunda Lengua

Promedio: 9.58

**Rosy Marcela Morera Montoya**

- Mejor promedio de Maestría Académica del Área de Ciencias Agroalimentarias
- Mejor promedio del Posgrado en Ciencias Agrícolas y Recursos Naturales

Promedio: 9.45

**Adolfo Castro Méndez**

- Mejor promedio de Maestría Profesional del Área de Ciencias Agroalimentarias
- Mejor promedio del Posgrado en Gerencia Agroempresarial

Promedio: 9.41

**Olman Jesús Rodríguez Delgado**

- Mejor promedio de Maestría Profesional del Área de Ciencias Agroalimentarias
- Mejor promedio del Posgrado en Gerencia Agroempresarial

Promedio: 9.41

**María Margarita Arrieta García**

- Mejor promedio de Maestría Académica del Área de Ciencias Básicas
- Mejor promedio del Posgrado en Desarrollo Sostenible

Promedio: 9.76

**Estefanía María Castro Rivas**

- Mejor promedio de Maestría Profesional del Área de Ciencias Básicas
- Mejor promedio del Posgrado en Química

Promedio: 9.67

**Luis Miguel Rojas Torres**

- Mejor promedio de Doctorado del Área de Ciencias Sociales
- Mejor promedio del Doctorado en Educación

Promedio: 9.63

**Laura Chinchilla Alvarado**

- Mejor promedio de Maestría Académica del Área de Ciencias Sociales
- Mejor promedio del Posgrado en Comunicación

Promedio: 9.92

**Yuliana Camacho Piedra**

- *Mejor promedio de Especialidad del Área de Ciencias Sociales*

Promedio: 9.72

**Mauricio Rodríguez Calvo**

- *Mejor promedio de Maestría Académica del Área de Ingeniería*
- *Mejor promedio del Posgrado en Ingeniería Eléctrica*

Promedio: 9.74

**Andrés Francisco Cambrono Espinoza**

- *Mejor promedio de Maestría Profesional del Área de Ingeniería*
- *Mejor promedio del Posgrado en Ingeniería Mecánica*

Promedio: 9.75

**David Alberto Gutiérrez Albenda**

- *Mejor promedio de Maestría Académica del Área de Salud*
- *Mejor promedio del Posgrado en Ciencias Médicas*

Promedio: 9.83

MAESTRA DE CEREMONIAS: –El certificado del estudiante David Alberto Gutiérrez Albenda, lo retira su señor padre.

**Marlon Mata Ávila**

- *Mejor promedio de Maestría Profesional del Área de Salud*
- *Mejor promedio del Posgrado en Ciencias de la Enfermería*

Promedio: 9.85

**María Laura Sáenz Ulate**

- *Mejor promedio de Posgrado Interdisciplinario*
- *Mejor promedio del Posgrado en Gestión Ambiental*

Promedio: 9.69

MAESTRA DE CEREMONIAS: –Les agradecemos a la Prof. Cat. Madeline Howard, al Ing. Marco Vinicio Calvo y al señor Sebastián Sáenz. Se unen a esta entrega la M.Sc. Patricia Quesada y la Srta. Verónica Chinchilla.

Continuamos con los mejores promedios del Programa de Posgrado.

**Viviana Rebeca Fallas Villalobos**

- *Mejor promedio del Posgrado en Enseñanza del Castellano y Literatura*

Promedio: 9.57

**Carolina Álvarez Fuentes**

- *Mejor promedio del Posgrado en Enseñanza del Inglés como Lengua Extranjera*

Promedio: 9.50

**José Pablo Ramírez Alvarado**

- *Mejor promedio del Posgrado en Enseñanza del Inglés como Lengua Extranjera*

Promedio: 9.50

**Luis Diego Cascante Fallas**

- *Mejor promedio del Posgrado en Filosofía*

Promedio: 9.40

**Federico José Pacheco Rivera**- *Mejor promedio del Posgrado en Lingüística*

Promedio: 9.61

**Álvaro Esteban Zúñiga Cascante**- *Mejor promedio del Posgrado en Literatura*

Promedio: 9.70

**CIENCIAS BÁSICAS****Raquel Paola Bone Guzmán**- *Mejor promedio del Posgrado en Biología*

Promedio: 9.48

**Marilina Hernández García**- *Mejor promedio del Posgrado en Ciencias de la Atmósfera*

Promedio: 9.54

**Josué David Ávila Artavia**- *Mejor promedio del Posgrado en Matemáticas*

Promedio: 9.50

MAESTRA DE CEREMONIAS: –El certificado del estudiante Josué David Ávila Artavia, es retirado por la señora madre del estudiante.

**CIENCIAS SOCIALES****Hannia Jenny Ramírez Obando**- *Mejor promedio del Posgrado en Administración y Dirección de Empresas*

Promedio: 9.80

**Cindy Paola Zúñiga Valerio**- *Mejor promedio del Posgrado en Antropología*

Promedio: 9.90

**Jairo Andrés Guadamuz Villalobos**- *Mejor promedio del Posgrado en Bibliotecología y Estudios de la Información*

Promedio: 9.70

**Justo José Marín Gutiérrez**- *Mejor promedio del Posgrado en Ciencias de la Educación*

Promedio: 9.77

**Marilyn Sánchez Fallas**- *Mejor promedio del Posgrado en Ciencias del Movimiento Humano y la Recreación*

Promedio: 9.88

**Rolando José Fernández Aguilar**- *Mejor promedio del Posgrado en Ciencias Políticas*

Promedio: 9.46

**José Pablo Cascante Suárez**- *Mejor promedio del Posgrado en Derecho*

Promedio: 9.87

MAESTRA DE CEREMONIAS: –Le agradecemos a la señora Patricia Quesada y a la srta. Verónica Chinchilla. Se unen a esta entrega los señores Carlos Méndez y Warner Cascante.

---

**Juan Felipe González Evora**

- *Mejor promedio del Posgrado en Estadística*

Promedio: 9.25

---

**Fabián Gerardo Hernández Arrieta**

- *Mejor promedio del Posgrado en Estadística*

Promedio: 9.25

---

**Rebeca Solano Esquivel**

- *Mejor promedio del Posgrado en Evaluación de Programas y Proyectos de Desarrollo*

Promedio: 9.76

---

**Kenneth Jesús Gutiérrez García**

- *Mejor promedio del Posgrado en Geografía*

Promedio: 9.22

---

**Siany Morales Bejarano**

- *Mejor promedio del Posgrado en Historia*

Promedio: 9.65

---

**Dernier Ángel Benavides Soto**

- *Mejor promedio del Posgrado en Planificación Curricular*

Promedio: 9.83

---

**María Laura Ortiz Arias**

- *Mejor promedio del Posgrado en Psicología*

Promedio: 9.91

---

**Julio Ricardo Argueta Jáen**

- *Mejor promedio del Posgrado en Sociología*

Promedio: 9.60

---

**Hazel Pérez Madrigal**

- *Mejor promedio del Posgrado en Trabajo Social*

Promedio: 9.50

---

**INGENIERÍA**

---

**Hermann Zumbado Sánchez**

- *Mejor promedio del Posgrado en Arquitectura*

Promedio: 9.40

---

**Loriana Sanabria Sancho**

- *Mejor promedio del Posgrado en Computación e Informática*

Promedio: 9.72

---

**Glen Antonio Calvo Camacho**

- *Mejor promedio del Posgrado en Ingeniería Civil*

Promedio: 9.72

---

---

**Kanio Hernández Carballo**

- *Mejor promedio del Posgrado en Ingeniería Industrial*

Promedio: 9.50

---

**Diana Carolina Angulo Robles**

- *Mejor promedio del Posgrado en Ingeniería Industrial*

Promedio: 9.50

---

**Natalia Montero Rambla**

- *Mejor promedio del Posgrado en Ingeniería Química*

Promedio: 9.42

---

**ÁREA DE SALUD**

---

**Irene Ugalde Rojas**

- *Mejor promedio del Posgrado en Ciencias Biomédicas*

Promedio: 9.47

---

**Diego Morazán Fernández**

- *Mejor promedio del Especialidad en Microbiología*

Promedio: 9.83

---

**Gloriana Obando Madrigal**

- *Mejor promedio del Posgrado en Farmacia*

Promedio: 9.64

---

**Raquel García Batán**

- *Mejor promedio del Posgrado en Microbiología, Parasitología, Química Clínica e Inmunología*

Promedio: 9.54

---

**Laura Solano Aréas**

- *Mejor promedio del Posgrado en Nutrición Humana*

Promedio: 9.47

---

**María Daniela Blanco González**

- *Mejor promedio del Posgrado en Odontología*

Promedio: 9.36

---

**Yazlin Lilliana Alvarado Rodríguez**

- *Mejor promedio del Posgrado en Salud Pública*

Promedio: 9.56

---

**Rebeca Andrea Pérez Pérez**

- *Mejor promedio del Posgrado en Gerontología*

Promedio: 9.68

---

MAESTRA DE CEREMONIAS: –De esta manera terminamos con la premiación. Démosle un fuerte aplauso a este distinguido grupo de estudiantes.

- **Marcha universitaria**

- **Clausura de la sesión**

DR. RODRIGO CARBONI: –Agradecerles a todos su presencia y felicitar nuevamente a los mejores promedios 2017 de los posgrados.

A las diecisiete horas y treinta y ocho minutos se levanta la sesión.

*Dr. Rodrigo Carboni Méndez  
Director  
Consejo Universitario*

**NOTA:** Todos los documentos de esta acta se encuentran en los archivos del Centro de Información y Servicios Técnicos, (CIST), del Consejo Universitario, donde pueden ser consultados.

SIEDIN  

---

UCR